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72nd session of the United Nations General Assembly First Committee



Thematic debate on conventional weapons Débat thématique sur les armes classiques New York, 18 October 2017 H.E. Mrs Sabrina Dallafior Permanent Representative of Switzerland to the Conference on Disarmament



Monsieur le Président, Le commerce illicite et l’utilisation abusive des armes classiques menacent quotidiennement la paix, la sécurité et le développement durable dans de nombreuses régions du monde. S’atteler à la résolution de ces défis requière des mesures concernant le transfert, la gestion et l’utilisation des armes classiques. La Conférence d’examen du Programme d’action sur les ALPC (POA) de 2018 nous permettra d’adresser les défis liés à ces armes de manière globale. Nous saluons les consultations précoces conduites par la France. Le renforcement de la mise en œuvre nationale y inclut la gestion sûre et sécurisée des stocks, la transparence, la durabilité dans la coopération et l’assistance ainsi que les progrès technologiques devront faire l’objet d’une attention particulière lors de la Conférence. Le Traité sur le commerce des armes (TCA) joue un rôle essentiel dans l’établissement de règles communes relatives aux transferts et dans le combat contre le commerce illicite d’armes. L’universalisation du TCA est un élément essentiel pour son efficacité et doit constituer un objectif majeur. La Suisse encourage tous les Etats à y accéder promptement. Au-delà de l’universalisation, focaliser les efforts sur la mise en œuvre doit constituer une priorité. Le groupe de travail chargé de cette question devra maintenant identifier plus précisément comment adresser les défis liés à la mise en œuvre et les possibles mesures pouvant aider à guider les efforts des Etats parties dans ce domaine. Monsieur le Président, La Suisse souhaite souligner la nécessité de traiter la question des munitions comme une problématique à part entière. Des stocks de munitions gérés de façon inadéquate alimentent régulièrement conflits et violence et sont la cause d’explosions accidentelles de dépôts de munitions. La gestion appropriée des munitions constitue une réponse clé à ces défis humanitaires et sécuritaires. Elle contribue également à lutter contre l’utilisation accrue des engins explosifs improvisés. La Suisse poursuit son initiative sur la gestion sûre et sécurisée des munitions, en mettant actuellement l’accent sur l’importance de l’appropriation régionale, tout en continuant à appuyer la mise en œuvre des standards existants. Ces efforts visent à sensibiliser à la problématique ainsi que
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de mieux cerner les défis et possibles réponses. Sur la base de cet échange au niveau régional, nous entendons reprendre un dialogue inclusif au niveau global en 2018. Monsieur le Président, ème



La 5 conférence d’examen de la CCAC a été particulièrement fructueuse. Il s’agit maintenant d’avancer dans la mise en œuvre des décisions prises à cette occasion. L’annulation de la première session du Groupe d’experts gouvernementaux (GEG) sur les systèmes d’armes autonomes pour des raisons financières est regrettable, mais devrait également inciter les Hautes Parties contractantes à focaliser les discussions en novembre sur des résultats concrets. Deux éléments devraient faire l’objet d’une attention particulière. Premièrement, réaffirmer l’applicabilité et préciser le droit international applicable aux armes autonomes ainsi qu’identifier des mesures qui permettent de renforcer et promouvoir son respect. Deuxièmement, élaborer une définition de travail. Il nous semble essentiel que le GEG appuie ses travaux sur l’acquis des réunions informelles et les concepts clés identifiés lors de ces échanges. La CCAC discutera pour la première fois en novembre des défis posés par les avancées scientifiques et technologiques. Alors que les progrès scientifiques et technologiques sont généralement positifs pour les sociétés, ils sont également susceptibles de déboucher sur de nouveaux moyens et nouvelles méthodes de guerre. Nous nous réjouissons que la CCAC puisse discuter de la nécessité d’un tel dialogue. La protection des civils lors des conflits armés et le respect du droit international humanitaire sont d’une grande importance pour ma délégation. Il est important que la CCAC s’approprie pleinement et de manière inclusive la problématique des conflits armés dans des zones contenant une concentration de personnes civiles ou de biens de caractère civil afin de renforcer la mise en œuvre du DIH. Monsieur le Président, Permettez-moi de conclure sur les préoccupations liées au nombre croissant de victimes d’engins explosifs improvisés (EEI). Ce défi humanitaire doit recevoir une attention particulière. Tout effort dans ce domaine devrait s’appuyer sur le DIH existant et viser à le renforcer. En particulier, la Suisse souligne que la désignation des acteurs non-étatiques comme acteurs illégaux ou terroristes ne préjuge en rien de leur statut en droit international, notamment en DIH. Au niveau opérationnel, l’élimination des EEI dans les situations post-conflit bénéficie d’une attention croissante et cette activité se doit d’être pleinement ancrée dans les Normes internationales de l’action contre les mines (IMAS). Je vous remercie.



Unofficial translation Mr Chairman, The illicit trade and misuse of conventional weapons is a daily threat to peace, security and sustainable development in numerous regions of the world. Finding solutions to these challenges will require developing measures for the transfer, management and use of conventional weapons. The Review Conference of the Programme of Action on small arms and light weapons in 2018 will enable us to address the challenges associated with these weapons comprehensively. We welcome the early consultations conducted by France. Strengthening implementation at the national level, including the safe and secure management of stockpiles, transparency, sustainability in cooperation and assistance, as well as technological advances, will have to be given particular attention at the conference. The Arms Trade Treaty (ATT) plays a crucial role in establishing shared rules on the transfer of weapons and on the fight against their illicit trade. Universalisation of the ATT is essential for it to be effective and must be a major objective. Switzerland encourages all States to accede to the treaty as soon as possible. Beyond universalisation, focusing on implementation must also be a priority. The working group dealing with this issue must now more precisely identify ways to address the challenges associated with implementation, as well as possible measures to help guide the efforts of States parties in this field. Mr Chairman, Permanent Mission of Switzerland to the United Nations Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies 633 Third Avenue, 29th floor, New York, NY 10017-6706 Tel. +1 212 286 1540, fax +1 212 286 1555, www.dfae.admin.ch/missny



Switzerland wishes to emphasise the need to treat the question of ammunition as an issue in its own right. Inadequately managed ammunition stockpiles regularly fuel conflicts and violence and are the cause of accidental explosions of ammunition depots. The appropriate management of ammunition is therefore a key response to current humanitarian and security concerns. It will also help fight the growing use of improvised explosive devices. Switzerland is pursuing its initiative on the safe and secure management of ammunition – currently emphasising the importance of regional ownership – while continuing to support the implementation of existing standards. These efforts aim to raise awareness of the problem as well as to better identify challenges and possible responses. We plan to resume an inclusive dialogue at the global level in 2018 on the basis of this regional exchange. Mr Chairman, The 5th Review Conference of the Convention on Certain Conventional Weapons (CCW) was especially fruitful. It is now important to ensure progress is made with the implementation of the decisions taken at this event. The cancellation for financial reasons of the first session of the Group of Governmental Experts (GGE) on lethal autonomous weapons systems is regrettable, but it should also prompt the High Contracting Parties to focus their discussions in November on concrete results. Two aspects should be given special attention: first, to reaffirm the applicability of international law as well as to spell out how international law provisions apply to autonomous weapons, and to define measures to strengthen and promote compliance. Second, to elaborate a working definition. It seems essential to us that the GGE bases its work on the outcome of the informal meetings and the key concepts identified during these meetings. The CCW meeting in November will discuss for the first time the challenges presented by scientific and technological advances. While such advances are generally beneficial for our societies, they can also lead to new means and methods of warfare. We welcome the fact that the CCW will discuss the need for dialogue on this subject. The protection of civilians during armed conflicts and the respect for international humanitarian law are matters of great importance to my delegation. It is important that the CCW takes on fully and inclusively the issue of armed conflicts in areas with a concentration of civilians and civilian objects, so as to strengthen the implementation of IHL. Mr Chairman, I would like to conclude by mentioning our concerns about the growing number of victims of improvised explosive devices (IEDs). This humanitarian challenge must be given special attention. All efforts in this area should be based on current IHL and aim to strengthen it. In particular, Switzerland stresses that labelling non-state actors as illegal actors or terrorists does nothing to diminish their status under international law, in particular IHL. At the operational level, the elimination of IEDs in post-conflict situations is gaining more attention. This activity should be fully integrated in the International Mine Action Standards. Thank you.
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